

Universidad de Chile
Facultad de Medicina
Escuela de Kinesiología

Orientación Empática de los Docentes Kinesiólogos de la Escuela de Kinesiología de la Universidad de Chile

Título para optar al grado de Licenciado en Kinesiología

Paulina Gamboa Caichá

Natalie Yávar del Pino

Profesores : Ana María Rojas Serey Sylvia E. Ortiz Z.

Santiago, Chile 2007

Texto completo en: www.cybertesis.cl/tesis/uchile/2007/gamboa_p/sources/gamboa_p.pdf

..	4
..	5
RESUMEN . .	6
..	7
..	8
..	9
DISPONIBLE A TEXTO COMPLETO . .	10

RESUMEN

El objetivo de investigación es conocer el nivel de orientación empática en los docentes kinesiólogos de la carrera de Kinesiología de la Universidad de Chile, durante el año 2007. El diseño de este estudio es de tipo analítico, descriptivo de corte transversal. De un total de 69 docentes kinesiólogos, 60 participaron.

Se aplicó la Escala de Empatía Médica de Jefferson. Se usó el programa computacional estadístico SPSS 15.0 para el análisis de los datos, mediante la prueba U no paramétrica de Wilcoxon-Mann-Whitney y la prueba no paramétrica de Kruskal-Wallis.

Los resultados obtenidos en la Escala de Empatía Médica de Jefferson se encuentran entre 96 y 140 puntos. Estos no fueron estadísticamente significativos en los puntajes de la EEMJ entre docentes kinesiólogos de aula y práctica clínica. Sin embargo, las mujeres obtienen puntajes mayores que los hombres, con una mediana de 128 y 121 respectivamente, siendo estadísticamente significativos ($p < 0,05$).

En conclusión, no existen diferencias significativas entre docentes kinesiólogos de aula y docentes kinesiólogos de práctica clínica. Por lo tanto, la orientación empática no se ve afectada por el área de desempeño del docente.

DISPONIBLE A TEXTO COMPLETO

Texto completo en: www.cybertesis.cl/tesis/uchile/2007/gamboa_p/sources/gamboa_p.pdf